

Pengoptimalan Penggunaan Website Dalam Upaya Peningkatan Jumlah Siswa Pada SMK Darul Ulum Layoa Kabupaten Bantaeng

Mushaf¹, Andrew Ridow Johanis², Nurdiana³, Fachriyahthul Jannah⁴, Akbar Bahtiar⁵, Arham Arifin⁶, Eng. Wilem Musu⁷, Andi Asvin Mahersatillah Suradi⁸, Ina Yulianadewi⁹

^{1,2,3,4,5,6,7,8,9}Universitas DIPA Makassar

e-mail: mushafsyafar@undipa.ac.id, andrew@undipa.ac.id, nurdiananur@undipa.ac.id, fachriyahthuljannah@undipa.ac.id, akbarbahtiar@undipa.ac.id, arhamarifin@undipa.ac.id, wilem.musu@undipa.ac.id, andiasvin@undipa.ac.id, inayulianadewi@undipa.ac.id

Abstrak

Abstrak enelitian ini bertujuan untuk menganalisis dampak program pengabdian kepada masyarakat (PKM) internal Universitas Dipa dalam meningkatkan kinerja dan daya saing SMK Darul Ulum Layoa. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan teknik pengumpulan data melalui presentasi, demonstrasi, dan praktek. Data dianalisis dengan teknik analisis data kualitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Program Pengabdian Kepada masyarakat Internal yang rutin dilaksanakan oleh universitas Dipa sangat memiliki dampak yang baik dan diterima oleh mitra hal ini dapat dirasakan oleh kami sebagai para Dosen Universitas Dipa juga oleh mitra dalam Hal ini SMK Darul Ulum Layoa salah satu yang dapat disampaikan saat ini adalah para mitra sangat berantusias dalam menerima kami dalam melaksanakan kegiatan pengabdian ini dan duduk bersama bermusyawarah mengenai program – program sekolah kedepan untuk dijadikan sebagai bentuk penyuluhan serta pelatihan pada pengabdian dimasa mendatang. Program pengabdian kepada masyarakat ini dapat diselenggarakan dengan baik dan berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana kegiatan yang telah disusun. Kegiatan ini mendapat sambutan baik seperti yang telah dijelaskan sebelumnya dan target yang berhasil dicapai adalah adanya pengoptimalan penggunaan Website sebagai upaya peningkatan jumlah siswa di sekolah memiliki tujuan dapat meningkatkan produktifitas kagiatan sekolah sehingga dapat menjadikan SMK Darul Ulum memiliki Citra yang baik dimasyarakat dan memiliki Daya saing yang tinggi dengan SMK lainnya

Kata kunci: *Pengabdian Kepada Masyarakat, Kinerja, Daya Saing*

Abstract

The abstract of this research aims to analyze the impact of the Community Service Program (PKM) internally conducted by Dipa University in enhancing the performance and competitiveness of SMK Darul Ulum Layoa. This study employs a qualitative descriptive method with data collection techniques including presentations, demonstrations, and practical exercises. Data are analyzed using qualitative data analysis techniques. The findings indicate that the routinely conducted Internal Community Service Program by Dipa University has significant positive impacts and is well-received by partners. This is evident not only among us as Dipa University faculty members but also among our partners, notably SMK Darul Ulum Layoa. One notable observation is the enthusiastic reception from our partners towards our involvement in this service activity. Together, we engage in discussions regarding future school programs, which will serve as educational and training opportunities for community service in the future. The community service program is efficiently organized and executed according to the planned activities. It has received positive feedback, as previously described. The successful achievement target includes optimizing website usage to increase student enrollment, aiming to enhance school productivity, thus establishing SMK Darul Ulum's favorable reputation in the community and fostering high competitiveness among other vocational schools.

Keywords: *Community Service, Performance, Competitiveness*

PENDAHULUAN

Di era digital yang terus berkembang, pengoptimalan penggunaan website menjadi suatu keharusan bagi perusahaan dan individu yang ingin tetap relevan dan bersaing dalam dunia online yang kompetitif. Website tidak lagi hanya sekadar alat untuk menampilkan informasi, tetapi juga menjadi pintu gerbang utama bagi interaksi antara bisnis dan pelanggan, penyebaran konten, serta penjualan produk dan layanan.

Pengoptimalan penggunaan website melibatkan serangkaian strategi dan praktik terbaik yang bertujuan untuk menciptakan pengalaman pengguna yang lebih baik. Beberapa langkah penting dalam proses ini meliputi: Desain Responsif: Memastikan bahwa website dapat diakses dengan baik melalui berbagai perangkat, seperti desktop, tablet, dan smartphone. Desain yang responsif membantu menjangkau lebih banyak pengguna dan meningkatkan tingkat kenyamanan saat berinteraksi dengan website. Kecepatan Memuat: Kecepatan memuat halaman website sangat penting. Pengguna modern cenderung tidak memiliki kesabaran untuk menunggu lama saat halaman website memuat. Pengoptimalan kinerja website, termasuk kompresi gambar, caching, dan penggunaan teknologi terbaru, dapat membantu mempercepat waktu muat halaman.

Navigasi yang Intuitif: Membuat tata letak dan navigasi yang mudah dipahami sehingga pengguna dapat dengan cepat menemukan informasi yang mereka cari. Menu yang jelas, tautan yang terstruktur, dan pencarian yang efektif adalah contoh

praktik terbaik dalam hal ini. Konten Berkualitas: Isi website harus informatif, relevan, dan bermanfaat bagi pengguna. Menciptakan konten yang menarik dan memikat dapat meningkatkan tingkat retensi pengunjung dan mengundang mereka untuk kembali ke website. Optimasi SEO: Mengoptimalkan website untuk mesin pencari (SEO) adalah langkah penting untuk meningkatkan visibilitas online. Ini melibatkan penggunaan kata kunci yang relevan, penggunaan tag meta yang tepat, dan pembuatan tautan berkualitas.

Keamanan dan Perlindungan Data: Memastikan keamanan website dan data pengguna sangatlah penting. Menyediakan sertifikat SSL, mengenkripsi data sensitif, dan mengikuti praktik keamanan internet yang baik dapat membantu melindungi website dari ancaman keamanan. Analisis dan Pengukuran: Menggunakan alat analisis web untuk memahami perilaku pengguna dan kinerja website. Data ini dapat digunakan untuk melakukan perbaikan terus-menerus dan mengoptimalkan konten serta fitur yang disajikan kepada pengguna.

Pengoptimalan penggunaan website bukan hanya tentang menciptakan tampilan yang menarik, tetapi juga tentang menyediakan pengalaman yang menyenangkan dan efisien bagi pengguna. Dengan mengikuti praktik terbaik dalam desain web dan strategi SEO, perusahaan dan individu dapat memaksimalkan potensi website mereka untuk mencapai tujuan bisnis, menyebarkan informasi, dan berinteraksi dengan pengguna secara lebih efektif dalam era digital ini.

Berdasarkan latar belakang akan pentingnya fungsi Pengoptimalan penggunaan Website di atas, maka kegiatan pengabdian kepada masyarakat berupa evaluasi dari kegiatan yang telah dilakukan pada Pengabdian kepada masyarakat yang sebelumnya dilakukan oleh Universitas Dipa dengan tujuan agar Website yang telah dibuat benar – benar memiliki manfaat bagi SMK Darul Ulum Layoa Kab Bantaeng.

Adapun mitra yang menjadi setting sasaran kegiatan kali ini adalah SMK Darul Ulum Layoa Kab Bantaeng dengan alasan bahwa pada kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Dipa Makassar sebelumnya telah dilakukan dengan Tema Pembuatan Website sehingga pengabdian yang dilakukan saat ini adalah semata mata untuk mengoptimalkan penggunaan website.

Berdasarkan uraian di atas, maka perlu adanya dilakukan Pengabdian Kepada Masyarakat adalah mengoptimalkan penggunaan Website SMK Darul Ulum Layoa Kab Bantaeng dengan tujuan disamping memasarkan produk sekolah juga meningkatkan daya saing khususnya dalam bidang digitalisasi guna meningkatkan jumlah siswa yang ingin bersekolah pada SMK Darul Ulum Layoa, adapun masalah- masalah dapat diidentifikasi sebagai berikut:

1. Kurangnya Kesadaran Teknologi: Sebagian staf sekolah dan pengelola mungkin tidak memiliki pemahaman yang cukup tentang teknologi dan pengelolaan website. Hal ini dapat menghambat kemampuan mereka dalam mengoptimalkan dan memelihara website dengan baik.
2. Konten yang Tidak Teratur: Website yang tidak dikelola dengan baik seringkali memiliki konten yang tidak teratur atau tidak terupdate secara berkala. Ini bisa

- membuat calon siswa dan orang tua kehilangan minat karena informasi yang mereka butuhkan sulit ditemukan atau sudah kadaluwarsa.
3. Kualitas Desain yang Kurang Memadai: Desain website yang kurang menarik dan user-friendly dapat mengusir pengunjung. Jika tampilan website tidak memadai atau sulit dinavigasi, calon siswa dan orang tua mungkin merasa kesulitan dalam mencari informasi yang mereka butuhkan.
 4. Konten yang Tidak Relevan: Website yang tidak menghadirkan konten yang relevan dan menarik bagi calon siswa dan orang tua dapat mengurangi efektivitasnya sebagai alat pemasaran. Konten yang kurang menarik dan tidak relevan mungkin tidak dapat memotivasi calon siswa untuk memilih SMK Darul Ulum Layoa.
 5. Kurangnya Keterlibatan Stakeholders: Terlibatnya orang tua, guru, dan siswa dalam pengoptimalan website sangat penting. Namun, kurangnya keterlibatan dari semua pihak ini bisa menjadi hambatan dalam mengumpulkan informasi dan memastikan bahwa website mencerminkan keunggulan sekolah.
 6. Kendala Teknis dan Keamanan: Website juga perlu dijaga dari masalah teknis seperti downtime atau masalah keamanan. Terjadinya masalah semacam itu dapat mengganggu pengalaman pengguna dan mempengaruhi citra sekolah.
 7. Keterbatasan Sumber Daya: Pengoptimalan website memerlukan sumber daya seperti waktu, keahlian, dan anggaran. Sekolah mungkin menghadapi keterbatasan dalam hal sumber daya ini, yang dapat membatasi upaya mereka dalam mengembangkan website secara efektif.
 8. Kurangnya Evaluasi dan Analisis: Penting untuk secara teratur mengevaluasi kinerja website, misalnya melalui analisis data pengunjung. Tidak melakukan evaluasi dapat mengakibatkan ketidakmampuan untuk mengidentifikasi area yang perlu diperbaiki.

Mengatasi permasalahan-permasalahan ini adalah langkah penting dalam mengoptimalkan penggunaan website sebagai alat untuk meningkatkan jumlah siswa di SMK Darul Ulum Layoa. Dengan pemahaman yang baik tentang hambatan-hambatan ini, sekolah dapat merencanakan strategi yang lebih efektif dalam menghadapinya dan menghasilkan hasil yang lebih baik

METODE

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini disamping sebagai bentuk pelaksanaan Tri Darma Perguruan Tinggi juga ditujukan untuk memberikan pengetahuan dan keterampilan pengemasan produk Abon sapi siswa / siswi kelas 12 SMK Darul Ulum Layoa Kab Bantaeng Adapun metode yang digunakan dalam kegiatan ini adalah presentasi, demonstrasi, dan praktik

Metode ini digunakan untuk menyampaikan beberapa hal yang berkaitan dengan manfaat, fungsi, bahan alat, bagaimana cara mengoptimalan penggunaan website, mulai dari awal sampai akhir, serta konsep pemasaran yang baik.

Metode ini digunakan untuk mempertunjukkan cara pengoperasian web serta cara – cara mneggunakan fitur – fitu yang terdapat pada web dalam memublish

setiap kegiatan dan hasil karya para siswa / siswi SMK Darul Ulum Layoa Kab Bantaeng.

Metode ini dilakukan untuk para guru dan staf SMK Darul Ulum Layoa Kab Bantaeng melatih penggunaan web. Metode ini dilakukan agar para guru SMK Darul Ulum Layoa Kab Bantaeng tersebut mempunyai pengalaman langsung tentang web dan cara pengoperasiannya

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan Kegiatan

Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dilaksanakan Pelatihan / Sosialisasi Mengenai Pengoptimalan Penggunaan Website Dalam Upaya Peningkatan Jumlah Siswa di SMKS DARUL ULUM LAYOA Kab Bantaeng.

Seperti yang kita ketahui bersama bahwa saat ini Sistem pendidikan SMK (Sekolah Menengah Kejuruan) saat ini di Indonesia masih mengikuti kerangka umum yang telah ditetapkan oleh Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi (Kemendikbudristek). Dengan memiliki sistem pendidikan yang karakteristik seperti Kurikulum: SMK memiliki kurikulum yang terintegrasi antara pendidikan umum dan pendidikan kejuruan. Kurikulum SMK dirancang untuk memberikan keterampilan praktis dan pemahaman teoritis kepada siswa sesuai dengan program studi yang dipilih.

Program Studi: SMK menawarkan berbagai program studi yang mencakup berbagai bidang kejuruan, seperti teknologi informasi, kesehatan, pariwisata, otomotif, tata boga, tata busana, dan masih banyak lagi. Siswa dapat memilih program studi yang sesuai dengan minat dan bakat mereka. Pembelajaran Praktis: Salah satu ciri khas pendidikan SMK adalah penekanan pada pembelajaran praktis. Siswa akan mendapatkan pelatihan langsung di laboratorium, workshop, atau tempat kerja nyata melalui program magang. Tujuan utamanya adalah untuk mempersiapkan siswa agar siap bekerja di dunia industri setelah lulus.

Sertifikasi Keahlian: Setelah menyelesaikan program studi SMK, siswa akan diuji untuk mendapatkan sertifikasi keahlian yang diakui secara nasional. Sertifikasi ini merupakan bukti bahwa siswa memiliki keterampilan dan pengetahuan yang diperlukan dalam bidang kejuruan tertentu. Kolaborasi dengan Industri: SMK bekerja sama dengan dunia industri untuk mengembangkan kurikulum yang relevan dengan kebutuhan pasar kerja. Melalui kemitraan ini, SMK dapat memastikan bahwa siswa memperoleh keterampilan yang dibutuhkan oleh industri saat mereka lulus.

Peningkatan Kualitas: Pemerintah terus berupaya meningkatkan kualitas pendidikan SMK dengan mengadopsi pendekatan berbasis kompetensi, meningkatkan fasilitas dan peralatan pembelajaran, serta melibatkan guru yang berkualifikasi dan berpengalaman dalam industri terkait. Perlu dicatat bahwa informasi ini dapat berbeda setelah tahun 2024, karena pemerintah dapat mengimplementasikan perubahan kebijakan atau peningkatan lainnya dalam sistem pendidikan SMK. Disarankan untuk merujuk pada sumber resmi seperti Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi untuk informasi terkini mengenai sistem pendidikan SMK saat ini.

SMK Darul Ulum Layoa memiliki website yang belum online dan belum memahami bagaimana mengoptimalkan website sebagai sarana pemasaran untuk meningkatkan jumlah siswa baru.

Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini diadakan selama sehari di SMK Darul Ulum Layoa dengan peserta adalah guru, staff, dan juga beberapa siswa dengan jumlah sebanagan 32 orang.

Pendampingan Hosting Website Sebelum pelaksanaan kegiatan, website yang telah dibuat oleh staff SMK Darul Ulum Layoa belum terhosting sehingga tidak bisa diakses secara online. Kegiatan ini dilaksanan dengan memberikan pelatihan cara melakukan hosting website, bagaimana melakukan maintenance, dan membantu persiapan berkas yang dibutuhkan untuk membeli domain. Pihak sekolah sangat senang dan merasa terbantu dengan adanya kegiatan ini.

Pelatihan Pengoptimalan Website Sekolah

Perkembangan teknologi website pada sekolah terus berkembang sejalan dengan perkembangan teknologi secara keseluruhan. Penting bagi sekolah untuk mengikuti tren dan memanfaatkan teknologi website untuk memperkuat pemasaran demi menambah jumlah siswa di SMK Darul Ulum Layoa. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh Dosen Undipa bertujuan agar sekolah dapat mengetahui bagaimana agar website dapat menjadi alat pemasaran yang efektif untuk menarik minat siswa baru dan meningkatkan branding sekolah agar dapat bersaing dengan sekolah lain.

Website yang bagus dapat membantu pemasaran, branding dan meningkatkan kredibilitas sekolah. Kegiatan ini memberikan pelatihan tentang beberapa cara untuk mengoptimalkan website sekolah: **Penelitian kata kunci** : kata kunci yang digunakan dalam judul konten pada setiap halaman website sangan membantu agar website berada diperingkat atas pada mesin pencari. Maka dari itu dibutuhkan cara mencari kata kunci yang tepat untuk setiap konten website **Optimasi Gambar** : gambar yang bagus untuk diposting pada website adalah gambar sudah diperkecil ukurannya. Untuk memperkecil ukuran gambar dapat dilakukan menggunakan tools yang dapat diakses secara online

Peningkatan kecepatan halaman : agar pengguna sering berkunjung ke website sekolah, harus dibuat agar website diakses dengan cepat. Untuk menambah kecepatan akses butuh dianalisa menggunakan tools bantuan seperti GTMatrix agar diperoleh catatan kelemahan website yang mempengaruhi kecepatan halaman website, **Analisis Web** : website sekolah dapat dipantau peningkatan performanya berdasarkan laporan pengunjung. Untuk memperoleh laporan pengunjung dapat digunakan tools google seperti google analytics.

Integrasi dengan sosial media : agar pengunjung website bertambah yang berdampak pada meningkatnya rangking webite di google, perlu dilakukan integrasi website dengan sosial media milik sekolah seperti, youtube, instagram, atau facebook.

Kemanan Website : agar website aman, salah satu cara yang dapat dilakukan sekolah adalah menggunakan https.

Semuanya ini diberikan dalam bentuk pelatihan optimasi webiste sekolah dengan harapan agar pihak sekolah lebih giat dalam meningkatkan kredibilas dan branding sekolah yang diharapkan dapat meningkatkan jumlah siswa pada tahun-tahun mendatang, disamping itu dapat mempromosikan sekolah khususnya SMK Darul Ulum untuk lebih dikenal oleh masyarakat luas dan mendapat keprcayaan dari para orang tua untuk memberikan anak mereka dididik dan dibina.

Adapun beberapa keggiatan yang dilakukan saat pelaksanaan kegiatan Pembukaan Kegiatan



Gambar 4.1 Pembukaan Oleh Wakil Kepala Sekolah SMK Darul Ulum Layoa

Memberi Penyuluhan dengan Tema Pengoptimalan Penggunaan Website



Gambar 2 Pemberian Materi tentang Pengoptimalan Penggunaan Website

Penutupan kegiatan dengan pemberian cendramata dan foto bersama



Gambar 4.3 Pemberian Cendra mata dan Foto bersama



Gambar 4.4 Foto bersama dengan Para peserta

SIMPULAN

Program Pengabdian Kepada masyarakat Internal yang rutin dilaksanakan oleh universitas Dipa sangat memiliki dampak yang baik dan diterima oleh mitra hal ini

dapat dirasakan oleh kami sebagai para Dosen Universitas Dipa juga oleh mitra dalam Hal ini SMK Darul Ulum Laya salah satu yang dapat disampaikan saat ini adalah para mitra sangat berantusias dalam menerima kami dalam melaksanakan kegiatan pengabdian ini dan duduk bersama bermusyawarah mengenai program – program sekolah kedepan untuk dijadikan sebagai bentuk penyuluhan serta pelatihan pada pengabdian dimasa mendatang. Program pengabdian kepada masyarakat ini dapat diselenggarakan dengan baik dan berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana kegiatan yang telah disusun. Kegiatan ini mendapat sambutan baik seperti yang telah dijelaskan sebelumnya dan target yang berhasil dicapai adalah adanya pengoptimalan penggunaan Website sebagai upaya peningkatan jumlah siswa di sekolah memiliki tujuan dapat meningkatkan produktifitas kagiatan sekolah sehingga dapat menjadikan SMK Darul Ulum memiliki Citra yang baik dimasyarakat dan memiliki Daya saing yang tinggi dengan SMK lainnya Mitra disarankan untuk proaktif dalam meng-update setiap kegiatan positif siswa pada website sekolah sebagai salah satu bagian dari promosi sekolah sehingga masyarakat umum dapat mengetahui kegiatan sekolah. Mitra disarankan untuk Aktif menggali potensi siswa dalam upaya menjadikan siswa yang mandiri dan memiliki dedikasi yang tinggi dalam menimbah ilmu guna memperkenalkan sekolah kepada masyarakat Luas

DAFTAR PUSTAKA

- Aini, N., Hasmin, E., Heriadi, H., Samsie, I., Aisa, S., Rasyid, M. F., ... & Arwansyah, A. (2023). Pelatihan teknologi informasi pada kantor kelurahan Barrang Caddi Kepulauan Sangkarrang. *ABSYARA: Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat*, 4(1), 123-130.
- Arief, L., Derisma, Yolanda, D., Putri, N., Kasoep, W., & Putri, R. E. (2017). Pengembangan Dan Pelatihan Pengelolaan Website Berbasis Content Management System (Cms) Untuk Pemerintahan Nagari Dan Badan Usaha Milik Nagari (BUMNag) Kanagarian Durian Gadang . Padang: program studi sistem komputer, fakultas teknologi informasi, universitas andalas .
- Fitrah, A., & Juliardi, D. (2023). Dampak Belanja Bantuan Operasional Perguruan Tinggi Negeri, Rupiah Murni dan Penerimaan Negara Bukan Pajak Terhadap Akreditasi Program Studi. *Owner: Riset dan Jurnal Akuntansi*, 7(4), 3220-3231.
- Gafur, A. (2017). Perancangan Website Pada Program Studi Teknik Sipil Fakultas Teknik Dan Ilmu Komputer Universitas Islam Indargiri. *Jurnal SISTEMASI*, 25 – 32.
- Jaenudin, J., Al Arif, M. N. R., & Ihsani, I. F. (2022). Implementasi Kebijakan Tata Kelola Pembiayaan Badan Layanan Umum pada Universitas Islam Negeri. *Jurnal Perspektif*, 6(1), 62-73.
- Nanda, E. A., Harahap, F., & Manurung, B. (2017). Rancang Bangun Website Pembelajaran Pada Perguruan Tinggi (Studi Kasus : Mata Kuliah Kultur Jaringan Pendidikan Biologi Universitas Negeri Medan). *Prosiding Seminar Nasional III Biologi dan Pembelajarannya* (pp. 643-656). Medan: Universitas Negeri Medan

- Sumendap, S., Koleangan, R. A., & Rotinsulu, T. O. (2021). Strategi Pengelolaan Keuangan Universtias Sam Ratulangi Manado Di Era Badan Layanan Umum. *Jurnal Pembangunan Ekonomi dan Keuangan Daerah*, 20(4), 26-39.
- Suryady, R., Kusuma, S., & Pasaribu, G. R. H. (2023). Pemantapan Kinerja Dan Profesionalisme Dosen Melalui Persiapan Sertifikasi Dosen Sekolah Tinggi Teologi Tabgha Batam. *Jurnal Beatitudes*, 2(1), 32-43.
- Yudhistira, I. (2023). *Analisis Csr Pt. Geo Dipa Energi Unit Pltp Dieng Dalam Program Swakelola Dari Perspektif Stakeholder* (Doctoral dissertation, Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik).
- Yusaini, Y., Darmawati, D., Abidin, Z., & Fadli, M. (2021). Efek Penganggaran Terhadap Kinerja Dosen Perguruan Tinggi Keagamaan Islam Negeri Di Aceh. *Jabe (Journal of Applied Business and Economic)*, 7(4), 458-472.